

MÉMOIRES DE JARDIN

*Marthe M.*



Paroles recueillies dans le cadre du projet « Mémoires de jardin » en 2016, porté par le CPIE Bresse du Jura avec la complicité du Foyer logement EHPAD de Bletterans, et soutenu par la Fondation de France. Photo : Vincent Bidault

*Marthe M., 93 ans*

*Bletterans, le 25 février 2016*



Dans le jardin, y'avait des pommes de terre, des haricots, des petits pois, du persil, du thym...

Les pommes de terre, les patates comme on disait, y'avait les Mona-lisa et puis les « boches »... On les cuisinait en frites ou en purée. On avait des pommiers mais pas beaucoup, un ou deux, des poiriers (les beurt en patois).

On mettait des œillets aux pieds des tomates pour pas qu'elles attrapent la maladie ; Des fois ça marchait, pis des fois ... non!

On faisait infuser des feuilles d'épines, c'était bon pour le mal de gorge. Les prunelles, on appelait ça les « plouches ».

Y'a différentes façons de planter mais les cultures, c'était toujours les mêmes. Maintenant, c'est mieux fait. C'est pas pareil. Nous, par exemple, pour planter, on n'utilisait pas de cordeau, ça empêchait pas de pousser droit. Nous, on vivait de notre jardin mais maintenant...

Mon mari cultivait du maïs, du blé, du seigle, de l'orge, des betteraves...pis tout à la main. C'est dommage que les jeunes perdent tout ça.

